
 
 

 

 

 

Réunion CSNDG 

Lundi 14 Novembre 2022 – 20h30 

Conférence visio-téléphonique 
 

Membres de la CSNDG présents : 
 Président CSNDG : Eric LE MERCIER (ELM) 

 Membres élus : Karine DERRIEN-BODENEZ (KDB), Annie MANCEAUX (AM), Marie-Gaëlle SAEZ 
(MGS), Renan MANCEAUX (RM), Didier MONTOURSIS (DM) 

 Membre associé : Cécile MERIGLIER (CM), Lydie FEREY (LF) 

Excusés :  
 Gwenaëlle GIGAREL-NOURY, Présidente de la FFSG. 

 Pernelle CARRON-PINET, Présidente d’Honneur de la CSNDG 

 Loïc COSNUAU, Président d’Honneur de la CSNDG 

Invités : 
 Antoine CHARRIER (DC), Représentant des Entraîneurs en l’absence de Dorine COUSIN excusée 

 Djamel CHEIKH (DJC), DTN 

 Angélique CONSIGNY (AC), Membre du Conseil Fédéral 

 Clément PERRIGOUARD (CP), représentant CNOA Danse sur Glace 

 

  



 
 

 
 
 
Début de la réunion en visio à 20h30 
ELM rappelle aux membres de la CSNDG qui ne l’auraient pas encore fait de bien vouloir retourner dans 

les plus brefs délais la déclaration d’intérêts au Comité d’Ethique. 

Fonctionnement BE (Bureau Exécutif) 

Des dissensions importantes sont apparues entre le secrétaire général / trésorier général et le reste du BE 

et notamment la Présidente ; un vote du CF a écarté le SG Patrice MARTIN (le TG devrait présenter sa 

démission), 

Réunion vendredi 11/11  entre le BE, le CF (Conseil Fédéral)  et le CE (Comité Ethique) qui a été une 

véritable réussite au niveau de l’échange (sincérité, sans frein) : il en ressort un manque de 

Communication entre le BE et les autres instances fédérales ; ce manque est dû en grande partie aux 

nombreux problèmes à résoudre immédiatement. 

Des nominations de nouveaux membres au BE ont été validées par le CF :  

 Stéphanie DAVAL > nouvelle SG > quitte ses fonctions de Présidente du Comité Ethique > poste à 

pourvoir, 

 Noël MORARD > Pdt CSN Curling, 

 Florian OTAI > Transition Energétique, 

Très belle organisation du GP Angers ; les représentants de l’ISU ont été très satisfaits du déroulement de 

la compétition ; la billetterie a été du niveau de la troisième année de Grenoble avec un peu plus de 

140 000 € ; L’entreprise KUKI s’est chargée de la Communication et des Visuels ; cette société gèrera 

également le site Internet (migration + réintégration), les visuels, la communication et les Billetteries, 

Le recrutement d’un Directeur de la Communication et d’un chargé de Communication est en cours. 

 

Compétitions en France : point sur Tournois de France, point sur Coupe 
d’Automne et divers (AM) 

Coupe d’Automne 

 28 couples présents : 5 Benjamins, 10 minimes, 9 novices et 4 juniors. 

 Pas de problème majeur rencontré durant cette compétition. 

TIR 

 AM a retravaillé le fichier de calcul des horaires et va les envoyer à LF pour diffusion aux RZIR. 

TDF 

 La liste définitive est parue un peu en retard car était en attente des résultats des sessions de 
tests. 

 Certaines licences compétitions étaient manquantes 

 Des relances ont été envoyées pour des retards dans les feuilles de programme. 

 Les horaires de Belfort et de Morzine sont prêts. 

 Certains clubs sont en retard pour le paiement de leurs inscriptions car ils attendaient le résultat 
des médailles. Il serait souhaitable qu’un premier règlement soit effectué pour les inscriptions 
« certaines » suivi  d’un chèque complémentaire si nécessaire. 

  



 
 

 

 

 

 Cas particuliers :  
- Demande de dérogation concernant un couple qui ne pourra pas patiner au TDF de Brest 

mais souhaite patiner à Lyon malgré que son Club soit inscrit sur le TDF de Brest. Cette 
demande de dérogation est motivée par la préparation de compétitions internationales. Elle 
est accordée par la CSNDG dans l’intérêt des enfants. 

- Cas d’une patineuse de Brest inscrite en novice 2 sur le TDF de Belfort et à qui il manque la 
valse européenne.  Une session exceptionnelle sera organisée juste avant le TDF de Belfort 
dans la mesure où peu de sessions de tests ont pu être réalisées à proximité de Brest. 

- Cas d’une patineuse espagnole qui souhaiterait patiner en France en Junior et donc obtenir 
une équivalence Argent. Il n’y a pas de tests en Espagne. ELM, CM et CP vont regarder quelle 
équivalence peut lui être accordée, 

- 2 patineuses de VLP n’ont plus de partenaire et ont demandé à réintégrer les TDF en solos. 
Accord de la CSNDG. 

Point CNOA (CP) 

Pas de difficultés importantes pour la constitution des jurys des TDF. Beaucoup de réponses positives et 
plus rapides que d’habitude. Le délai d’un mois pour envoyer le jury aux clubs organisateurs est respecté. 

Sur le TDF de Belfort, un contrôleur ne pourra être présent que le samedi. Il y aura 2 spécialistes sur 
certaines catégories le dimanche pour soulager le contrôleur restant et lui permettre d’avoir des temps de 
pause. 

L’hébergement à Lyon sera compliqué car le TDF tombe aux mêmes dates qu’un évènement culinaire. Les 
clubs ont été prévenus et il ne semble pas possible de décaler le TDF. 

Une session d’examen CFOA probatoire aura lieu les 10 et 11 Décembre à Rennes. La préparation 
nécessite un gros travail car de nombreux supports ont dû être recréés. Un budget vient d’être alloué 
pour cette session et doit être dépensé avant la fin de l’année. 

Les DVRO de la Danse remplissent à la fois les rôles de cutter, data et comptable. Sur les autres disciplines 
seuls les comptables installent le matériel. Certains DVRO ne font donc pas tout et cela entraîne un 
surcoût pour les clubs car il faut constituer une équipe de 4 personnes sur les TDF pour pouvoir assurer 
des temps de pause. 

L’effectif des DVRO diminue d’année en année. Des DVRO d’autres disciplines viennent prêter main forte 
mais ils ne sont pas formés pour installer le matériel. Il faudra être vigilant à la formation de DVRO pour 
les saisons suivantes. 

DTN : intervention de Djamel CHEICK, Directeur Technique National  

DJC est ravi d’avoir intégré la FFSG et souhaite participer ardemment au développement et au 
rayonnement de cette Fédération. « Les remous sont derrière nous et il faut désormais regarder l’avenir 
et construire collectivement » 
DJC est issu de la gymnastique artistique, discipline qui a de grandes analogies avec le patinage. 
DJC découvre l’ensemble des disciplines de la FFSG. Il était présent à Angers et souligne les excellents 
résultats obtenus par les patineurs français. 
Il a pour mission : 

 de reconstituer les équipes de la DTN : les fiches de postes sont en cours de rédaction. Du temps 
sera nécessaire mais les choses avancent, 

 de respecter les consignes de l’Agence Nationale du Sport et du Ministère des Sports. 
ELM souhaite qu’un organigramme précis des cadres de la DTN soit établi dès que possible. 
L’objectif principal est les JO de 2026 mais DJC indique que sa mission ne s’arrêtera pas au haut niveau. 
DJC remercie les membres de la CSNDG pour l’accueil réservé et ELM le remercie pour sa présence. 
 



 
 

 

 

 

Point Budget 2022 (MGS) 

Le tableau du budget a été mis à jour suite à l’état qui vient d’être fourni par le cabinet comptable. Il en 
ressort un solde positif de 7.772,23 €. 
La variable d’ajustement pour la dépense de ce budget porte sur l’achat de matériel informatique avec 
une inconnue concernant les ventes de la boutique, sachant que nous ne connaissons pas les stocks 
disponibles. 
L’idée de la réunion de la CSNDG lors des élites est abandonnée. Le budget initialement dédié à cette 
réunion sera réaffecté sur l’achat de matériel. 
 
AC précise qu’un état des stocks a été demandé mais qu’il ne resterait rien et qu’aucune commande 
n’aurait été passée auprès du fournisseur. 
Problème également concernant le stock des CD ISU. Il n’y en a plus et il n’y en a plus en édition. 

 

Patinage Adultes (KDB) 

L’annonce des druides est postée. 
KB travaille sur un nouveau fichier d’inscription pour la saison prochaine. 
Pas de nouvelles pour les autres compétitions. 
 
 

Mémo organisation compétitions et sessions de tests (LF) 

Le projet établi par LF va être retravaillé avec ELM pour présentation aux autres membres de la CSNDG. 

Rapport sur fonctionnement Commission Technique (CM) 

Pas de remarque particulière. 
La réunion pour les entraîneurs aura lieu le 15 Novembre. La présentation sera dédiée aux solos TDF. Les 
nouvelles composantes seront expliquées ainsi que les évolutions réglementaires techniques 
La réunion sera animée par CM et François SOUBIRAN. 
Un enregistrement de la visio est prévu pour les entraîneurs qui ne pourront pas être présents. Des slides 
seront également diffusés. 
 
RM indique que 3 documents ISU sont à télécharger. 
 

Développement de la discipline – programme FFSG – projet de 
développement 2023/2026 – divers (DM) 

DM indique qu’il lui est difficile de travailler pour l’instant car seules de grandes lignes ont été déclinées 
par la Présidente. 
ELM : Il faut reprendre les points du programme de la Présidente et revoir ce qui appartient au rôle de la 
CSNDG sachant qu’elle n’a pas vocation à s’occuper du haut niveau. 
Concernant le calendrier : 
2 projets sont à construire : 

- un à l’identique des saisons précédentes 
- un avec une réduction à 3 TDF et des finales avancées pour se préparer à d’éventuelles 

fermetures anticipées de patinoires. 

 



 
 

 

Rapport sur le fonctionnement de la Commission Informatique (RM) 
état des Stocks, besoin matériel (MGS) 

RM : travail en cours sur le site qui est un peu vieillissant et doit être remis à jour. La nouvelle version du 
site est en cours de construction. 
Présentation de l’application SPORTITY par RM qui sera testée sur le prochain TDF de Belfort. 
 
Jean-Luc PICHON va intégrer la Commission Informatique. 
 

Intervention représentant des entraîneurs (AC) 

AC remercie l’ensemble des membres de la CSNDG pour leur implication et leur investissement. 

 

Points divers 

Les RZIR sont toujours en attente de leur code d’accès afin de pouvoir vérifier les licences de leurs zones 
respectives. 
La patinoire de Castres ne rouvrira pas cette saison. Le Club de Toulouse tente de reprendre l’organisation 
du TIR 
La CSNDG exprime son inquiétude quant à des fermetures anticipées et des ouvertures tardives de 
patinoires pour la saison prochaine. 
La communication pour la validation automatique des tests est en cours. 
Point sur les inscriptions : Beaucoup d’inscriptions sont enregistrées en adultes mais peu pour les petits. 

 

  

Fin de séance à 23H30 

 

 

 

 

 

 


